



Economía

Deportes



DVIERTEN CRISIS EN GOBIERNO REGIONAL DE PUNO

Escribe: HUMBERTO CCOPA | Nacional

Las pugnas internas en el Proyecto Político AQUI, ahora son más visibles e inquieta a la administración regional que preside Mauricio Rodríguez. La repentina renuncia de Fredy Vilcapaza Mamani a la gerencia general del Gobierno Regional de Puno, es una muestra de una posible crisis administrativa en la sede regional, que afectaría principalmente en la ejecución de obras y la gestión presupuestal.



Foto: Diario Los Andes

Desde la elección de Edmundo Cordero Maldonado, como secretario general del Proyecto Político AQUI (Aymaras y Quechuas Unidos e Integrados), las disputas internas han sido visibles en el entorno del Ejecutivo del Gobierno Regional de Puno.

Con la súbita renuncia irrevocable de Fredy Vilcapaza Mamani, a la gerencia general, se evidencia de que las cosas no andan bien en el Gobierno Regional, motivado por el fraccionamiento del aparato político que llevó al poder a Mauricio Rodríguez.

"Hay una crisis administrativa y financiera en el Gobierno Regional, hay muchas obras que no han iniciado el presente año, no tiene personal, no saben qué responder en Ayaviri, no hay un clima favorable para gobernar, me parece que por ello renunció el gerente Fredy Vilcapaza", señaló Juan José Álvarez, consejero por la provincia de Huancané.

En cambio, Zarela Pineda Mazuelos, lamentó la renuncia del gerente Fredy Vilcapaza, indicando que ha demostrado capacidad para desempeñarse en el cargo, "me extraña su renuncia, pero se respetan las decisiones", acotó la consejera oficialista.

La repentina renuncia de Fredy Vilcapaza obligó a una reunión al gurú político del Gobierno Regional, la extendida sesión fue liderada por el presidente Mauricio Rodríguez y Edmundo Cordero, secretario general del Proyecto Político Aquí y también gerente de Desarrollo Social.

"Estamos haciendo un balance de todas las obras, balance presupuestal, estamos estableciendo la hoja ruta, cómo terminar las obras del presente año, garantizar los plazos y presupuestos. Entendemos que es un año difícil, un año en el que podemos ser blanco de ataques", señaló Edmundo Cordero.

Fuentes cercanas al edificio de Jr. Deustua con Lima, refieren que las disputas obedecen a la existencia de dos facciones marcadas al Gobierno Regional, los que tomaron el poder político y los que están de salida.

Una fuente cercana al Gobierno Regional, indicó que los que tomaron el poder, está encabezada por el asesor de la presidencia Roger Maquera Lupaca, quien goza de la confianza de Mauricio Rodríguez. La lista del entorno influyente, lo integran el gerente de Desarrollo Social, Edmundo Cordero Maldonado, Guido Rodríguez Rodríguez, Manuel Quispe Ramos, Milton Cariapaza Roque, Hugo Llano Mamani y Ray Frank Hervas Vilca.

Todos ellos, ostentarían el poder en el nuevo aparato político de Mauricio Rodríguez, y dejaron relegados a Roger Cahua Villasante (ex secretario general del Aquí), Fredy Vilcapaza Mamani (ex gerente general), Luis Ronquillo (ex gerente), Javier Cruz Cruz (ex administrador), y a los dirigentes Bruno Pacompia Panca y Cecilia Zea Zea.

Sin embargo, Edmundo Cordero, negó la existencia de dos facciones en el proyecto político Aquí que gobierna en la gestión 2011-2014. "Hay una situación unificada. Es totalmente falso, más bien estamos trabajando unificados en varios sectores y en varias provincias", señaló Cordero Maldonado.

RENUNCIA DE FREDY VILCAPAZA

"Estos últimos meses ha habido personas cercanas al presidente, que me han estado indisponiendo de manera sistemática, incluso se ha venido filtrando información a los medios de comunicación, peor aún denigrando mi honra como persona y como profesional", señaló Fredy Vilcapaza, tras presentar su renuncia a la gerencia general.

El ex gerente general del Gobierno Regional, dijo que no hay las condiciones para seguir al mando de la administración del Gobierno Regional y optó por retirarse. Sin embargo; mostró su agradecimiento y reconocimiento al presidente regional Mauricio Rodríguez.

Por su parte, el presidente Mauricio Rodríguez, negó que la renuncia de su gerente haya sido por pugnas internas dentro de su movimiento político, y desestimó la existencia de presiones y desavenencias en contra de su hombre de confianza.

"Hace un mes me dijo que estaba un poco cansado", recordó Rodríguez Rodríguez, al tiempo de destacar la labor de Fredy Vilcapaza en la Gerencia General. "Ha sido un buen Gerente General, hemos hecho un buen gasto público, pese a que ha habido algunos problemas que son normales en toda gestión y que son solucionables", concluyó el mandatario.

Por su parte, el secretario del proyecto político Aqui, Edmundo Cordero, también resaltó el trabajo de Fredy Vilcapaza. "Nosotros nos hemos sorprendido por la renuncia, ya habrá oportunidad de hablar con él, de poder escucharlo, entenderlo y animarlo para que continúe en la gestión, y es necesario reconocer su trabajo en la ejecución presupuestal", señaló el hombre de confianza de Mauricio Rodriguez.

Respondiendo a sus detractores fatalistas, señaló: "reconocemos su valía del gerente renunciante, nos afecta claro, pero una gestión no se basa en una persona, sino en un colectivo que tiene un ideario, una ideología basada en "el buen vivir".

"La acción de una persona no puede interferir en el desarrollo de un pueblo", señaló Edmundo Cordero al tiempo de instalar a los militantes a no desanimarse; asimismo señaló que en este momento no manejan ningún nombre para reemplazar a Fredy Vilcapaza. "Estamos analizando la situación", concluyó.

Con la salida de Vilcapaza Mamani, se cierra un nuevo capítulo de inestabilidad en la Gerencia General del Gobierno Regional, quizá sea un cambio inesperado para el ejecutivo, pero ahora tienen el reto de lograr una buena gestión en ejecución presupuestal, el talón de Aquiles de la gestión de Mauricio Rodriguez en los dos primeros años.

<u>PRESIDENTE REGIONAL NIEGA PRESIONES CONTRA RENUNCIANTE</u> GERENTE FREDY VILCAPAZA



El presidente del Gobierno Regional de Puno, Mauricio Rodríguez, desestimó los rumores sobre la existencia de presiones y desavenencias al todavía Gerente General Regional, Fredy Vilcapaza, quien esta mañana presentó la renuncia a su cargo ante la presidencia regional.

El mandatario señaló que recién esta mañana llegó a su despacho el documento con la renuncia de Fredy Vilcapaza al cargo de Gerente General, y que este deberá ser evaluado para poder ser aceptado.

"Tengo entendido que hay un documento que todavía no he visto, mientras tanto él sigue en el cargo", señaló el mandatario.

Resaltó las cualidades de Fredy Vilcapaza en el cargo de Gerente General del Gobierno Regional de Puno y señaló que con su apoyo y gestión se logró un buen gasto público, pese a los problemas suscitados durante la gestión presente.

"Ha sido un buen gerente general, hemos hecho un buen gasto público, pese a que ha habido algunos problemas que son normales en toda gestión y que son solucionables", agregó el mandatario.



<u>PUNO: EN ABRIL SE INICIARÁN CONSTRUCCIÓN DE 85 IE DE NIVEL INICIAL</u> EN LA REGIÓN

Publicado el dia martes 08 de abril del 2014



El gerente regional de Desarrollo Social, Edmundo Cordero Maldonado, informó que está asegurado la construcción de las 85 instituciones educativas de nivel inicial, porque el Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), dentro de estos días devolverá los 48 millones de nuevos soles al gobierno regional de Puno.

Refirió que hace 15 días ya inició con las construcción de 37 instituciones educativas en las provincias de Azángaro, Melgar, llave y Puno; sin embargo, la totalidad de las infraestructuras educativas se darán inicio dentro de este mes.

Asimismo, dijo que el gobierno regional, otorgará unos presupuestos adicionales de 12 millones de soles para la conclusión de las obras, donde la totalidad de infraestructuras educativas demandará una inversión de 62 millones de nuevos soles.

Cordero Maldonado, apuntó que también iniciarán con la construcción de 21 centros de infancia, el mismo que tiene un presupuesto de 15 millones de soles.

<u>PUNO: DESDE EL AÑO 2007 LA MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE PUNO SÓLO</u> REALIZÓ LA LIQUIDACIÓN DEL 60% DE OBRAS

Publicado el dia martes 08 de abril del 2014



El director de la Oficina de Supervisión y Liquidación de Inversiones de la Municipalidad Provincial de Puno, Ismael Callahuanca Chura, informó que de las 241 obras que ejecutó la comuna provincial desde el 2007, el 60% ya fueron liquidadas a la fecha.

Explicó que el 30% de obras por comités de gestión no fueron liquidadas, porque el ingeniero supervisor y residente no presentan a la fecha los informes finales de ejecución de obras.

Respecto a las obras, por administración, directa, dijo que la gran mayoría está en proceso de liquidación, entre ellos, la construcción del mercado Huajsapata.

Callahuanca Chura, señaló que los retrasos en los informes finales de las obras generan retrasos administrativos, por lo que en los próximos días se estarían tomando acciones para dar sanciones a los ingenieros irresponsables de la ejecución de los diferentes proyectos. El mismo que estará a cargo de la Oficina de Procuraduría de la municipalidad.



INICIO

ACTUALIDAD »

POLÍTICA PERÚ

DEPORTE

CULTURA

ECONOMÍA

M. AMBIENTE

PRESIDENTE REGIONAL SOSTIENE QUE EL MININTER DEBE INSTALAR **PUESTO MIGRATORIO EN TILALI**



Este año se debe tener el financiamiento para la instalación del Puesto de Control Migratorio en el distrito de Tilali, provincia de San Pedro de Moho, con la finalidad de fiscalizar el ingreso y salida de personas hacia y desde Bolivia.

Así lo manifestó, el presidente regional, Mauricio Rodríguez, quien refirió que el expediente técnico del proyecto ya fue presentado al Ministerio del Interior (MININTER), instancia que debe estar evaluando el documento para su pronta aprobación. Este puesto permitirá facilitar un mayor flujo de turistas en la zona.

Del mismo modo, la autoridad dijo que el Gobierno Regional invertirá este año en un proyecto para buscar el desarrollo de la floricultura en los distritos de San Pedro de Moho, Conima y Tilali, que involucra el proceso productivo, equipamiento y fortalecimiento de las capacidades de los agricultores.

Edgar Cutipa

ASESORES DE RODRÍGUEZ HABRÍAN PROVOCADO LA RENUNCIA DEL **GERENTE FREDY VILCAPAZA**



Los asesores y algunas personas cercanas al presidente gobierno regional de Puno, Mauricio Rodríguez, habrían hecho un trabajo paralelo al renunciante gerente general, Fredy Vilcapaza Mamani, hecho que habría motivado su renuncia de forma irrevocable a este cargo.

Como se sabe, de forma sorpresiva en una entrevista exclusiva con Pachamama Radio, Vilcapaza Mamani, anunció su renuncia a la actual gestión, debido a que ciertas personas lo habrían indispuesto ante el presidente regional, Mauricio Rodríguez.

Sin embargo, dio las gracias por la oportunidad que le dio el titular regional de Puno, al tiempo de señalar que en su momento dará a conocer quiénes son estas personas que lo habrían llevado a tomar esta decisión.

A trascendido que los asesores del despacho de la presidencia regional, estarían buscando la reelección de la actual autoridad regional, por lo que habrían tomado medidas a espaldas del saliente gerente general del ente regional.

Por su parte, el presidente regional, Mauricio Rodríguez desestimó los rumores sobre la existencia de presiones y desavenencias al saliente Gerente General Regional, Fredy Vilcapaza.

El mandatario señaló que recién llegó a su despacho el documento con la renuncia de Fredy Vilcapaza, y que este deberá ser evaluado para poder ser aceptado. "Tengo entendido que hay un documento que todavía no he visto, mientras tanto él sigue en el cargo", señaló.

"Ha sido un buen gerente general, hemos hecho un buen gasto público, pese a que ha habido algunos problemas que son normales en toda gestión y que son solucionables", agregó el mandatario.

Fredy Itusaca



Juliaca: Nicanor Condemayta retomó la gerencia general de la municipalidad de San Román

08/04/2014



El abogado Nicanor Condemayta Quispe asumió oficialmente la gerencia general de la municipalidad provincial de San Román. El referido funcionario fue gerente en dos oportunidades bajo la administración del profesor David Mamani Paricahu.

El nuevo gerente tendrá la misión de encabezar la parte ejecutiva del último año del periodo municipal para garantizar la conclusión de obras prioritarias para el desarrollo de la provincia de San Román.

El referido funcionario asumió las funciones del nuevo cargo en reemplazo de Alejandrino Choquehuayta Cayllahua quien retornó a su cargo de Gerente de Planeamiento y Presupuesto.

Puno: Según secretario regional del AQUI Roger Cahua y Fredy Vilcapaza son precandidatos a la alcaldía de Azángaro



"La renuncia del gerente general del Gobierno Regional de Puno, Fredy Vilcapaza tiene motivaciones políticas" manifestó el gerente de desarrollo social y actual secretario regional del proyecto político AQUI, Edmundo Codero Maldonado.

Indicó, que Fredy Vilcapaza tiene la intención de participar en las próximas elecciones municipales de octubre como candidato al sillón municipal de Azángaro, por ello, renunció al cargo de gerente.

Asimismo, dijo que Roger Cahua Villasante era precandidato a la alcaldía de la municipalidad provincial de Azángaro por el Proyecto Político AQUÍ, sin embargo, ahora con la renuncia de Fredy Vilcapaza hay otro precandidato para la alcaldía de la referida provincia

<u>Puno: Hoy se desarrolla movilización de periodistas en respaldo a Rudy</u> Huallpa

08/04/2014



Hoy, la Red de Periodistas de Puno y otros gremios, protagonizaran una marcha de solidaridad con el periodista Rudy Huallpa, quien fue herido durante la represión policial a pobladores y dirigentes de la provincia de Melgar.

Los periodistas de los diferentes medios de comunicación, se movilizaran por las principales arterias de la ciudad lacustre, asimismo harán una recolecta para apoyar a Rudy Huallpa quien perdió la vista del ojo izquierdo producto del impacto de un perdigón.

Por ello, el presidente de la Red de Periodistas de Puno, Liubomir Fernandez, invocó a todos los gremios periodísticos a sumarse a esta marcha de solidaridad, además informó que la concentración será a las 10 de la mañana en el parque el Pino.

m: Arequipa | Ayacucho | Chimbote | Cusco | Huancavelica | Huancayo | Huánuco | Ica | La Libertad | Lambayeque | Lima | Moquegua | Pasco | Piura | Puno | Tacna | Tumbes

diario COTTEO pe PUNO

Martes 8 de Abril de 2014

CIUDAD¹

JULIACA. FAMILIARES PIDEN RESARCIMIENTO

Exigen que el Estado cumpla

Seis murieron de bala el pasado 24 de junio del 2011



Esperan llegar al juicio oral.

Marivel Paco lpaco@grupoepensa.pe

os familiares de las seis víctimas que murieron de bala el 24 de junio del 2011, durante la toma del aeropuerto Inca Manco Cápac de Juliaca, exigieron que el Estado cumpla sus debe-

RESARCIMIENTO, En una conferencia de prensa, el abogado defensor de los afectados, Carlos To-rres, explicó que se espera llegar un juicio oral y buscar una salida para que el Estado asuma su pade resarcir el daño Explicó que los respon-sables del hecho son: El ex-

Los familiares de las víctimas del 24 de junio, ofrecieron a la población un almanaque para solventar los gastos del proceso, ellos explicaron que la venta se realizará por toda la localidad de Juliaca.

presidente Alan Gabriel García Pérez, el ministro del Interior, Elmer Miguel Idalgo Medina, general PNP Herbert Raúl Rojas Bejarano, el coronel Enri-que Dávila Ordoñez y el general EP William Andía

Benavides. Los mencionados serían responsables de las muertes de Petronila Coa Huanca de Quispe, Félix Edwin Irpanoca Turpo, Raúl Ccancapa Huaricallo, Gregorio Huamán Mamani, Javier Perlacios Limachi y Antonio Campos

Explicó que también están implicados los mismos alcaldes que participaron y algunos dirigentes.

Por otro lado, indicó que el general Andia es cómplice primario de esta masacre, pues sería uno de los responsables por proveer de personal y vehículos para la represión que se dio en el aeropuerto. Además refirió que con la denuncia se pretende mostrar la pelea a nivel nacional y respetar los cá-nones ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos.

LANZAMIENTO NACIONAL DE VACUNACIÓN CONTRA IRAS Y NEUMONÍAS

Viceministro de salud arribará a Juliaca

presencia del viceministro de salud, presidente del gobierno regional de Puno y el director regional de salud se desarrollará el lanzamiento nacional de la campaña de vacunación contra las IRAS y neumonías en la plaza Dos de Mayo de la ciudad de Juliaca, esto el viernes 11 de abril desde las nueve de la mañana.



En la feria salud también participará el Ministerio de Educación Ministerio de

cial, brigadas de la Cruz Roja peruana, UNICEF y el programa nacional Nutri Wawa. Durante la jornada se atenderán a niños menores de cinco años, madres gestantes y adultos mayores en los servicios de: Pediatría, Sa-lud Bucal, Medicina general, Farmacia, Nutrición y otros, además se ofrecerá servicio gratuito.

Colección Caprichos al homo

Engríe a tu familia preparando los más ricos panes



YA A LA VENTA **DECIMOSEGUNDA ENTREGA** PANES FÁCILES Y MASAS LÍQUIDAS

son 12 entregas

Siguenos: // /ColeccionablesEpensa

BÚSCALO EN TU KIOSCO FAVORITO

DE TU DIARIO COPPEO

8 IPOLÍTICA Martes 8 de Abril de 2014





LUDER DUEÑAS:

"Denuncia por robo tiene tinte político"

PUNO. El titular de la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones Vivienda v Construcción, Luder Dueñas, señaló que la de-nuncia por robo de combustible en la obra de infraestructura vial del circuito turístico "Lago Sagrado de los Incas" Capachica -Llachón, es nada más una estrategia política para desestabilizarlo en el cargo. El funcionario culpó a Marcelino Oha Suaña, de quien dijo que es un militante del movimiento Poder Democrático Regional (PDR), por la especie de emboscada que se hizo en contra del trabajador Patricio Coila Choque. "Lamentamos este tipo de situación" Sobre el trabajador fantasma dijo que fue el alcalde de Llachón el responsable de todo.

PUNO. FREDY VILCAPAZA CULPA A ASESORES DE SU DECISIÓN

Gerente general renunció al Gl

Exfuncionario descarta que vaya a ser candidato a la alcaldía de Azángaro

Javier Calderón jcalderon@grupoepensa.pe

o pudo más v se fue. Fredy Vilcapaza Mamani, hasta ayer gerente general del Gobierno Regional de Puno, renunció a su cargo y culpó de su decisión a algunos asesores del presi-dente, Mauricio Rodríguez Rodríguez.

DECISIÓN. El exfuncio-

nario dijo que a inicios de este año sintió que algunas personas cercanas al mandatario regional empeza-ron a indisponerlo frente a él. Dijo Vilcapaza Mamani que la situación se fue tornando incómoda, porque además en los últimos meses, las decisiones que se tomaron para cambiar a algunos gerentes y directores sectoriales, no se le avisaban y él era el último en enterarse de todo.

'Lo peor de todo, es que estos asesores ya estaban metiéndose con mi familia esto no lo iba a tolerar' dijo el exgerente general del Gobierno Regional.



Vilcapaza Mamani agradeció la confianza depositada en él

PROYECTOS. Ya fuera del cargo, Vilcapaza señaló que en el plazo inmediato debe concretarse la presentación del expediente técnico del hospital Materno Infantil de la ciudad de

Finalmente, advirtió que

Mauricio está rodeado de algunos malos asesores que lo han hecho equivocarse muchas veces. Sobre las firmas falsas responsa-bilizó al exgerente de Infraestructura Armando Fredes. "Hubo exceso de confianza", puntualizó.

Y tres meses estuvo en el cargo Fredy Vilcapaza Mamani. El gasto presupuestal mejoró con él.



COMUNA LOCAL

Ingenieros podrían ser procesados

PUNO. Varias de las obras que ha ejecutado la municipalidad provincial, ya sea por co-mités de gestión o administración directa, todavía no han sido liqui-dadas, informó el director de la Oficina de Liquidación, Supervisión e Inversión de la comuna local, Ismael Callahuanca Chura. Sobre el caso de los

comités de gestión, el funcionario precisó que aún falta liquidar el 30% de obras y en el caso de las edificaciones por administración directa aún faltan un 40%. Esta situación podría desembocar en procesos penales en contra de los ingenieros residentes y supervisorés, precisó. Como solución la comuna a través de una directiva ha dispuesto la liquidación de oficio de las distintas obras

FISCALÍA FORMALIZÓ INVESTIGACIÓN

Exalcalde de Pucará deberá afrontar denuncia

PUNO. La Fiscalía Provincial Penal de la provincia de Lampa ha formalizado investigación preparatoria en contra del alcalde de la Municipalidad Distrital de Pucará, Leonardo Arpi Inofuente, por el delito contra la administración pública, en su modalidad de omisión, rehusamiento o demora de actos funcionales Arpi Inofuente fue burgomaestre en el periodo

2007-2010, donde se eje-

"Instalación del sistema

cutó la obra de



de exlectrificación rural con ENC del distrito de Pucará", de cuya ejecución la entonces autoridad nunca presentó los informes mensuales como corresponden

PODRÍAN SURGIR EN SU CONTRA HASTA CUATRO NUEVAS DENUNCIAS

Exalcalde Luis Butrón deberá responder a la justicia

PUNO. Hasta cuatro denuncias podrían surgir en contra del exalcalde de la Municipalidad Provincial, Luis Butrón Castillo, sostuvo el procurador público anticorrupción, Samuel Larico Mamani El letrado recordó que respecto a los pactos colectivos. Butrón no devolvió el total del monto que había cobrado, quedando un saldo de 3 mil 991 soles. En este caso la investigación se encuentra en su etapa intermedia y el fiscal ha pedido cinco años de prisión contra la exautoridad. Paralelamente

el procurador refirió que está el tema de peculado culposo por negligencia funcional en la que incurrió el titular del pliego quier emitió que desde el 2008 hasta el 2012, los funcionarios de confianza así como los asesores cobren ilegalmente por pacto colectivo 314 mil 572

Finalmente, Larico anunció que por los temas del Teatro Municipal, la avenida Simón Bolívar, la avenida Juliaca y carretera Uros -Chulluni, se está preparando denuncias por irregularidades



Paralelo a su campaña deberá aclarar temas

Arequipa | Ayacucho | Chimbote | Cusco | Huancavelica | Huancayo | Huánuco | Ica | La Libertad | Lambayeque | Lima | Moquegua | Pasco | Piura | Puno | Tacna | Tumbes

2 ITEMA DEL DÍA Martes 8 de Abril de 2014



PUNO. MINEROS ILEGALES EXTRAEN EL ORO UTILIZANDO MAQUINARIA PESADA

Bolivianos depredan la cuenca del Suches

Efectivos de la Policía Nacional del Perú se encuentran en la localidad de Cojata para ver el caso de invasión



o solo es problema de ayer. En la zona denominada "Perlas de Oro", ubica-da en la frontera Perú - Bolivia, desde hace varios años existe el conflicto entre los mineros ilegales de ambos países, pero sin duda con este lío, los más afectados son los habitantes de las comunidades del distrito de Cojata (Huancané), ya que la ma-yoría de la población de esta parte del país tiene como fuente de ingreso acconómico la crianga de económico la crianza de camélidos sudamericanos (alpacas).

RELAVES. En esta zona se realiza la actividad de la minería ilegal cuya conse-cuencia es la contaminación de la cuenca del Suches, que deja como he-rencia la mortandad de miles de animales. Sin embargo y pese a las de-nuncias, las autoridades peruanas y bolivianas no dan ninguna solución a la fecha fecha.

Durante los últimos días la ciudadana Margarita Calizaya, una de las afectadas por la minería, hizo una grave revelación sobre una posible invasión de los mineros ilegales de la República de Bolivia al territorio patrio. Ante esta queja la Policía Nacional del Perú dispuso efectivos para que se trasladen a la zona a fin de realizar trabajos de verificación.

HABLÓ EL GENERAL. Ante la denuncia sobre la invasión de un grupo de 25 mineros informales bo-



La maguinaria pesada se puede ver en la zona alta

Contaminación. Actualmente la Cuenca Suches es depredada por los trabajos de la minería ilegal que practican los mineros ilegales de Bolivia.

llegales de Bolivia habrían invadido el territorio puneño separan ambas naciones.

livianos, el jefe del Frente Policial Puno, general PNP Alberto Villalobos Fernández, confirmó que un con-tingente policial ya se ha desplazado a la zona. Villalobos precisó que para este propósito se han dispuesto también equipos GPS para saber con



Pobladores convirtieron su hogar a Perlas

precisión si los ciudadanos bolivianos en realidad han invadido el territorio nacional. La misión de los agentes de la policía es re-cabar información para luego emitir un informe a las instancias competentes. "Hasta donde sabemos se trata de un conflicto de

intereses", dijo. Precisó que de ser cierto el problema, este tiene que ser abordado en forma integral. "Estamos coordinando con instituciones como la Defensoría del Pueblo y también con el Gobierno Regional", pre-cisó titular de la policía en FOTO: CORREO



El río Suches pasa por esta penosa realidad

INCAUTAN MAQUINARIAS

En el año 2012, los agentes de la Policía Nacional del Perú, incautaron decenas de maquinarias pesadas bolivianas (volguetes. cargadores frontales), de la zona de Perlas de Oro, cuando se encontraban en el territorio peruano. Estas maquinarias fueron

internadas en el cuartel del Ejército Peruano, situado en la localidad de Huancané.

Luego del operativo, los mineros ilegales bolivianos cuego del operator, los inielos llegaes solvidados informaron en los medios de comunicación de esa nacionalidad que los agentes del orden del Perú, invadieron a territorio boliviano, para incautar las maquinarias de minería.

la región.

COMPETENCIA. Por su parte, el director de la Dirección Regional de Ener-gía y Minas, César Rodríguez Aguilar, manifestó que no es competencia de ellos intervenir en este caso, y señaló que será la Cancillería, en coordina-ción con la Policía Nacio-nal del Perú, la que deter-mine si el ilícito está real-monto resconto en la gona mente presente en la zona. Sin embargo, dijo que es importante recabar información en esta jurisdicción para luego dársela a conocer a la entidad gubernamental que corresponde, en este caso, tam-bién a las autoridades bo-livianas. El funcionario recordó que desde el 2012 se ha venido registrando este tipo de situaciones, todas motivadas por la mine-ría informal.

La presencia del Estado en esta parte del Perú es prácticamente nula, los pobladores reclaman ma-yor cantidad de acciones para evitar estos problemas.